

El contrato sobre electrificación del ferrocarril al Pacífico

Ayer fue enviado al conocimiento de la Cámara de Diputados el contrato celebrado por las Secretarías de Fomento y Hacienda con el señor Otto Rusch, representante de la casa AEG de Alemania, para la electrificación del ferrocarril al Pacífico.

Dicho contrato es considerado en la Cámara como de suma importancia y merecerá un estudio detenido por parte de las dos Comisiones respectivas, que funcionarán para este caso como una sola.

Pesiblemente a mediados de la semana entrante se entre a discutir ese proyecto.

Fue sorprendido un individuo al tratar de robar

Un sujeto, de apellido Blanco, fue sorprendido en los momentos en que trataba de cometer un robo en la casa de don Gumersindo Quirós.

Se había ocultado en el baño y ya entrada la noche quiso forzar un ropero. En esa operación estaba cuando uno de los miembros de la familia le sorprendió.

El caco huyó, no pudiéndosele capturar, pero se logró reconocerlo. Es vecino de la casa citada.

La reunión de ayer

Ayer noche se reunieron los señores regidores en la residencia de don Jaime Cardos.

Se abordó el asunto surgido entre la Municipalidad y el Ejecutivo, pero los señores municipales guardan cierta reserva en ese sentido.

La reunión se prolongó y en ella estuvo también el Inspector General de Hacienda Municipal.

Noches del Teatro América

Hoy viernes, en el Teatro América se llevará a escena la comedia "La Cruz de Pepita," que ha constituido un clamoroso éxito de la Compañía Vázquez Barrero.

Para mañana se prepara el drama "El señor Feudal" de Joaquín Dicenta.

También se anuncia el próximo estreno de "La Fuerza de los débiles," magistral obra de don Antonio Mediz Bolio.

El Teatro América está siendo actualmente el centro de reunión de nuestra sociedad.

COMENTARIOS Y NOTICIAS

Hechos y no doctrinas

La moción presentada por el General Vollo al discutirse el presupuesto de guerra, para que se suprimiera uno de los cuarteles de la capital, produjo en la Cámara gran conmoción. Ningún vínculo político tenemos con el Gral. Vollo, pero no debe ser un pecado declarar que su moción es recomendable aun cuando no sea práctica. Efectivamente, no es práctica y éste es el punto de vista en que se ha colocado el Congreso para rechazar la proposición por una gran mayoría. Tampoco tenemos motivos para considerar que móviles políticos median, oscuros o sospechosos, en esta empresa. Nos satisface que haya fracasado para tranquilidad de ánimo de todos. Sin embargo, juzgamos necesario poner algunas breves palabras al margen de este hecho, que ya perdió, por el momento su importancia positiva. La supresión de un cuartel o de los cuarteles o la reorganización de la fuerza pública siempre ha sido un ideal de los costarricenses, y todos, cual más cual menos, hemos hecho honor a ese ideal siquiera con buenas palabras. Por qué desde que se mantiene ese ideal, no ha sido posible hacer alguna cosa cierta para darle cumplimiento o para comenzar a hacerlo efectivo? Reconozcamos, desde luego, esto, y es que en las repúblicas, muchas cosas, durante mucho tiempo, no pasan de ser doctrinas: algunas veces se realizan, otras veces deben ser abandonadas porque no lograron salir de su condición de falaces conceptos. Algo parecido sucede con eso otro de la supresión de la Fábrica Nacional de Licores. Algo parecido, porque en esto no queremos ser rigurosamente excépticos. Algún día puede encontrarse la república en condiciones económicas favorables a la supresión de esa renta pecaminosa o al menos podrá ser sustituida por otra más moral. Esto es más fácil que aquello; es decir, esto es más inofensivo que aquello. Si andan juntas las dos ideas es porque en algo se parecen, nada más.

Volvamos a lo del cuartel. Es verdad que nosotros decimos como proverbio lo de que de la república tiene más maestros que soldados; es verdad que en teoría consideramos que la institución fundamental de la democracia costarricense es la escuela y no el cuartel: la escuela produce el ciudadano. Pero no por ello podríamos decir que la escuela está frente al cuartel combatiéndolo; ni podríamos parodiar la trase de Víctor Hugo: éste matará a aquello. El cuartel para nosotros, tiene una finalidad circunscrita al hecho

positivo de mantener el orden y la paz pública. Como tenemos derecho para sostener que hemos vivido la democracia con ejemplo, así podemos decir, a su vez, que nunca sirvió el cuartel, esencialmente, para sustentarse ninguna injusticia. No pensemos en los errores habidos, hijos de circunstancias especialísimas, sino en el régimen normal de nuestra vida política.

El gobernante no hizo del cuartel su punto de apoyo, no acudió a las armas para vejar a su pueblo, ni ha dejado de ser un hombre estrictamente civil. ¿Cómo hemos logrado hacer los costarricenses del cuartel una institución puesta a servicio de las Instituciones civiles? Por la prudencia del gobernante que llevó siempre, y por recomendable costumbre, hombres civiles al Ministerio de la Guerra. He aquí lo que nos ha hecho pensar que el cuartel sobra en la república y que hayamos querido o destruirlo o sustituirlo o reorganizarlo. Una falsa idea, una de tantas falsas ideas. No decimos malas ideas. ¿Qué les puede suceder a los gobiernos futuros cuando haya pocos o ningunos cuarteles? Es oficioso especular en esto. Pero, por el momento, es necesario que los cuarteles vivan como hechos prácticos.

Cuando nosotros volvemos la vista hacia la casa que fue de don Mauro Fernández; cuando vemos las dos monstruosas torres que desnaturalizan la arquitectura de la casa donde siempre vivió el más puro republicano y uno de los más excelentes espíritus de esta nación, nos preguntamos: ¿para qué sirve ese cuartel? La casa del maestro, ya que no fue respetada por quienes tuvieron el deber grande de hacerlo; ya que no la conservaron en su pristina sencillez como un espectáculo amable de la ciudad, pensamos, que siquiera hubiera servido para asiento de una escuela o de una facultad de ciencias sociales. No somos espiritistas, pero sí somos espiritualistas y tenemos un derecho moral para pensar que el alma del grande hombre está inconforme en la suciedad de la caserna en que fue convertido el majestuoso salón de la biblioteca.

Pero la realidad de la vida, la poderosa y tiránica realidad nos obliga a su vez, a aceptar el hecho imperativo del cuartel. Si, los hechos y no siempre las doctrinas, queridos amigos.

ROMULO TOVAR

Don Toribio Mora y el Inspector de Municipalidades

Don Toribio Mora Escalante, quien ha tenido que ver con asuntos municipales y el Inspector General de Hacienda Municipal, señor García Solano, se han puesto de punta con motivo de ciertas publicaciones.

Ahora el señor Mora promete hacer revelaciones que de seguro provocarán una polémica entre ambos señores.

No se aceptaron unas becas

El Gobierno no aceptó el ofrecimiento que le hiciera el Gobierno de México para se enviaran tres bequistas a la Escuela Militar de aquella República.

Se concretó a contestar la nota dando las gracias por tal ofrecimiento y dar las razones que le asisten para no aceptar esas becas, siendo la principal de ellas el hecho de que Costa Rica no es un país militarista.

Una idea que se está estudiando

El señor Secretario de Hacienda está estudiando el modo de trasladar la población de La Cruz al lugar denominado El Amo, también lugar fronterizo pero que dista como una hora de la propia frontera.

Existen varias razones para querer trasladar esa población, siendo la principal el problema del agua, que no es posible remediarla estando La Cruz en el lugar en que actualmente se encuentra.

Fue puesto en libertad

Juan Araya, uno de los dos detenidos por el asesinato perpetrado en la persona de Custodio Valverde, hecho este ocurrido en San Francisco de Dos Ríos en días pasados, fue puesto en libertad de orden del Alcalde instructor.

No se le pudo probar participación directa en ese suceso, únicamente que él estuvo tomando licor en compañía de Mesa y de Valverde.

Además, Mesa ha declarado ser el único autor del homicidio.

Movimiento marítimo

Limón, 29. — Hoy a las 6 horas fundó el vapor N. A. Pastores, procedente de Nueva York con 3 850 bultos y 211 sacos correspondencia. Pasaje os de Habana: Dionisio Facio, Rhoda Williams, Alfredo Williams; de Cristobal: Randolph Gordon, Thomas Hendrickson, José Pinard, América Pinard, Manuel Vizguerra, Joés Vizguerra, Francisco Serazio; de Boston: deportado, José Mora, costarricense; en tránsito, 4.

Limón, 29. — Hoy a las 11 horas fundó la balandra colombiana La Isla procedente de San Andrés, Colombia, con 5 pasajeros en tránsito. Carga: 25 cerdos, 150 cajas de mangos, una jaula de gallinas y 15 barriles mamonos.

A. S. REES
Capitán de Puerto.

Repertorio

Americano

Esta importante revista, correspondiente al número cuatro, nos ha llegado. Contiene un documento para la historia de Costa Rica y que es la protesta que lanzara Marcelino García Fiamenco a raíz de la muerte de Rogelio Fernández Güell y compañeros en Buenos Aires.

También trae varios elogios al maestro y material relativo al homenaje que se le rindió con motivo de la inauguración de la Fuente del Caminante.

Funerales del Sr. Lynn

El sábado 31 del corriente mes de julio, a las nueve horas se verificarán en la iglesia del Carmo, los oficios religiosos en sufragio del alma de don Leonel C. S. Lynn. Iglesias, saliendo en seguida el cortejo para el cementerio general.

Boda Rodríguez Suñol

Mañana se unirán en matrimonio don Aquilino Rodríguez Alvarez y la señorita Amparo Suñol Mora.

El acto nupcial tendrá verificativo a las ocho y media de la noche en la residencia de don Jorge Hine y su señora esposa doña Anita G. de Hine, e impartirá la bendición el Presbítero Zúñiga.

Después de la ceremonia se verificará una recepción para los invitados.

Les deseamos toda clase de felicidades.

Para buenos libros, en la Dirección de La Prensa

Nuestra Caja de Conversión y la de la República Argentina

Ayer visitamos la Caja Nacional de Conversión donde nos atendió cortesmente el cajero don Mariano Coronado.

El saldo a la fecha es de \$ 1 336 398 90

Su movimiento es el regular y las operaciones son constantes.

Por vía de ilustración y para dar idea del movimiento de la Caja de Conversión de la Argentina damos el último dato que nos ha llegado y que es de \$ 1 028 779 481 15 pesos argentinos.

La circulación al 5 de junio en todo el país era de \$ 1.819 797 738 79.

El Jardín de Italia

El cliente encuentra en el Jardín de Italia sabrosos sarwiches, pastelillos, biscochos, confituras de todas clases, frutas en conserva, tosteles finos, vinos de las mejores marcas, jamonos, y sobre todo las deliciosas bocas que se preparan especialmente para obsequio de las personas que se dan el gusto de visitar esa cantina.

Magnifico servicio de cantina

Le es sin disputa el del Hotel Metropoli, donde infinidad de personas de buen gusto se dan cita para saborear los famosos cocktails que allí se preparan, y que constituyen el servicio de moda por su exquisito sabor.

También hay allí toda clase de licores finos y tabacos de las mejores marcas cubanas. Un puro y un cocktail del Metropoli es la delicia mayor.

Hojarasca política EL MAESTRO GARCIA FLAMENCO

fué quemado vivo o no ?

Las elecciones municipales que han de verificarse este año, en diciembre, resultarán un fracaso.

Y es que nadie quiere aparecer ahora en papeletas para integrar el gobierno local.

Los últimos acontecimientos han hecho que los ánimos se enfrien, y casi todos dicen: ser munícipe ahora es ser nada.

Simplemente una figura decorativa, expuesta a las críticas de todos.

Don José Madriz, regidor municipal, ha sido el plato de todos los comentaristas.

Ha recibido chaparrones hasta del Ejecutivo.

El Secretario de Gobernación descarga contra él, y en una forma en que bien clarito se da a comprender

que el señor Madriz es empleado del Ejecutivo, y que como tal, se le puede suspender o destituir de su

puesto que desempeña en el Ferrocarril al Pacífico.

Y todo esto por ser munícipe, y protestar y hacer declaraciones relacionadas con ese cargo concejil.

Ahora no hay que decir esta boca es mía, porque son capaces hasta de quitársela del sitio en que uno la tiene.

Los republicanos históricos siguen moviéndose en su campo de acción. Están dispuestos a formar una partida que desde luego estará en pugna con el otro republicano: con el que maneja don Carlos María Jiménez. Será una fuerza menos que se le restará.

Parece que la idea de formar un partido agrario va teniendo eco entre los trabajadores.

Algunos agricultores han conversado sobre ese particular, pero de simples conversaciones no se ha pasado a más.

Carta de don Luis Demetrio Tinoco

San José, Julio 30 de 1926.

Señor don Rogelio Gólcher

Redactor de LA PRENSA

Muy señor mío:

Veo con profunda simpatía que está Ud. empeñado, como debía de estarlo, todo buen costarricense, en el esclarecimiento completo de la muerte del maestro salvadoreño Marcelino García Flamenco, de manera que me pongo a su disposición para que analicemos serenamente este episodio tan importante de la historia de Costa Rica.

Dice Ud. "Bien está que se discuta un pasaje de nuestra historia para dilucidar puntos que por apasionamientos humanos en lo tocante a política, toca esclarecer. Pero esto, como otras muchas cosas, ¿se debe dejar al transcurrir del tiempo? Creemos que sí.

Por el contrario, Sr. Gólcher, creo con sobrada razón que este es el verdadero momento, pues ya la efervescencia de las pasiones políticas pasó y ahora hay testigos oculares de una y otra parte, que son los que en realidad pueden esclarecer este asunto y si se dejara al tiempo y murieran éstos, entonces la afrenta para el ejército costarricense sería impercedera.

Dice luego Ud: "El ciudadano ex-Presidente ha declarado [¿Estaré equivocado?] que entre veinte muertos [quien sabe si heridos] sólo se recogió el cadáver del Maestro García Flamenco.

Confieso sinceramente, señor Gólcher, que "su error es grandísimo" y que si no lo creyera a Ud. hombre sincero y sin dobleces, pensaría que "adrede" o "exprofeso", para impresionar a los lectores, inventó Ud. esa falsedad.

¿Dónde ha visto Ud. esa aseveración errónea a todas luces?

El mismo relato que hace el señor Castro Argüello en La Tribuna del 27 de los corrientes lo tiene que sacar a Ud. de ese grandísimo error que

'falsa toda la verdad". En ese pequeño tiroteo, pues sólo así se puede llamar esa acción, no hubo más que UN SOLO MUERTO de la REVOLUCIÓN, que resultó ser después el maestro García Flamenco y "un herido grave" de las fuerzas del Gobierno, que fué el soldado Vaquedano, de manera que bien podríamos llamar esa acción, UN DUELO A MUERTE entre dos hombres.

Señor Gólcher, quiero hacerle a Ud. la siguiente: Interpele Ud. públicamente a los señores Juan María Quesada, don Arturo Quirós Carranza, don Francisco Castro Argüello y don Amadeo Vargas, que fueron testigos oculares de ese hecho que tanta polvareda ha levantado y como estas cuatro personas son costarricenses honorables, no dudo ni por un momento que le darán su pronta inmediata y verídica contestación.

Mucho le agradecería que para seguir la polémica que sostenemos, esperará tanto Ud. como yo, la publicación que ha no dudarle harán estos señores.

Aprovecho la oportunidad de saludarlo atenta y me es grato repetirme afecto. y s. s.

LUIS DEMETRIO TINOCO

P. D.—Le encarezco mucho vea el telegrama que publico en "La Nueva Prensa" de hoy del señor don Vicente Solano, que aclara a no dudarle muchas dudas:

Nota de la Redacción

Con sumo placer publicamos la atenta carta del caballero don Luis Demetrio Tinoco relacionada al asunto del día, la muerte del maestro Marcelino García Flamenco.

Y como quiera que ya estamos empeñados en hacer luz en ese asunto, agradeceríamos mucho a las personas aludidas en la carta anterior que accedieran a la interpelación que el señor Tinoco se sirve insinuarnos, para continuar así la polémica basados siempre en la más estricta imparcialidad.

Debido a esa carta hemos suspendido la publicación del tercer comentario que teníamos preparado para hoy. ROGELIO GÓLCHER.

COCINAS

de

Canfin

2, 3 y 4 huecos

- Sin mecha
- Sin olor
- Sin humo

Bolaños & Ulloa

50 varas al Oeste Botica Francesa



No pasó la moción

Ayer se planteó en el Congreso el asunto de la supresión del cuartel de La Artillería.

Eso promovió un largo debate, en que unos adversaban y otros defendían la moción hecha por el General Volio.

Por otro lado, el Presidente de la República había amenazado con renunciar la primera magistratura si se suprimían cuarteles. Se iría tranquilamente para su casa. Esto influyó en el ánimo de algunos de los señores diputados para no proceder sino en la forma de agradar al Presidente de la República.

Solamente siete diputados estuvieron de acuerdo con la supresión del cuartel mencionado. Los restantes votaron en contra.

Buenas novelas, en la Dirección de La Prensa

La amplia ciudadanía del periodista

El periodismo es una profesión, una alta profesión digna del mayor respeto y de las mayores consideraciones. Hablamos del periodismo bien entendido y honradamente practicado. Como profesionales, los periodistas tienen franca acogida y en todas partes pueden ejercer. Llevan el título de su competencia, cuando la tienen.

La Universidad que les da el pase franco, que les "incorpora", es la opinión pública.

Pueblo que "acoge" a los buenos periodistas, es pueblo culto. Ellos son ciudadanos del mundo, y son ciudadanos de cada país donde llegan a residir.—JUAN MONTALVO.

Tipos de cambio

New York.....	400%
Londres.....	390
París.....	51
España.....	310
Italia.....	66
Suiza.....	388
Bélgica.....	51
Berlín.....	401 5
Amsterdam.....	0.40 2/3

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

United Fruit Co.

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el jueves 8 de abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarparán los días sábado en la tarde, haciendo escalas en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colo).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón, haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal los viernes en la mañana, zarparán de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouht y Limón, llegarán a este último puerto los jueves en la mañana, y zarparán de regreso los viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH,

Administrador

Los mejores libros de los principales autores, en la Librería Falco

Programa

Del concierto que dará la Banda Militar en el Parque Morazán, a las 20.10 p. m.

- 1º.—Apáguese las luces. Marcha. Coy.
- 2º.—Elisa y Claudio. Obertura. Mercadante.
- 3º.—Buenos Aires. Tango. Padilla.
- 4º.—Tacón Rojo. Fantasía. Schweinsberg.
- 5º.—En el crepúsculo morado, Fox Trot. Wenrich.

El Director de la Banda, ROBERTO CANTILLANO

San José, 30 de julio de 1926.

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EL AÑO 1915

Redactor:

ROGELIO GÓLCHER

Administrador:

RICARDO FALCÓ M.

Precio de suscripción: ₡ 2.00 al mes ADMINISTRACIÓN:

7ª Avenida Este, N° 344 Teléfono N° 71 11 Apartado 63 San José Costa Rica

Obras nuevas

EL ULTIMO QUIJOTE, novela de aventuras, sátiras, ideas, luchas y amores, por Federico Urales. Un tomo de 460 páginas ₡ 3.00

SEBRANDO FLORES, novela de una vida ideal, por Federico Urales. Un tomo nitidamente impreso con papel satinado de 240 páginas, con 19 hermosos grabados ₡ 2.25. La misma obra, ed. económica ₡ 1.00

RENACER, novela de elevación moral y de amor libre, por Federico Urales. Un tomo de 206 págs. ₡ 1.50

LOS HIJOS DEL AMOR, novela de quereres furtivos y de ideas modernas, por Federico Urales. Un tomo de 208 páginas ₡ 1.25

LOS GRANDES DELINCUENTES, novela de lucha social, por Federico Urales. Un tomo ₡ 0.75

LA VICTORIA, novela sobre los problemas de orden social y moral que se le plantean a una mujer de ideas modernas, por Federica Montseny. Un tomo de 228 páginas ₡ 1.50

EL CANTO DE LA TRIPULACION, novela de aventuras, ilustrada, por Mac Orlán. Precio ₡ 2.25

EUGENIO D'O S El molino de viento Cinco minutos de silencio Guillermo Tell, tragedia política Precio ₡ 3.00 el tomo.

LIBRERIA FALCO Avenida 7ª Este, Núm. 344 Apartado 638 — Teléfono N° 71

Para novelas, en la Dirección de este diario

El importante proyecto presentado a la Comisión de Vías Públicas

El señor Secretario de la Comisión de Vías Públicas presentó a la consideración de la misma el siguiente proyecto que es de gran interés para el barrio de la Sabana:

No pudiendo esta Comisión hacer estos trabajos porque sus fondos no lo permiten y siendo en verdad de imperiosa necesidad, pues en nuestras manos está el cuidado de ese llano y sus calles adyacentes, y cuyo llano cada día se destruye más debido al tráfico de autos y demás vehículos que por allí transitan, y no pudiendo la Comisión disponer de una suma alrededor de cincuenta mil colones que valen esas obras, pues tenemos que atender las calles de la ciudad que se encuentran en muy mal estado, debido a los pocos fondos de que disponemos, y en vista de estas razones me permito presentar para el estudio de vosotros el siguiente proyecto para hacer estos trabajos de imperiosa necesidad, sin que la Comisión tenga que gastar un céntimo de la partida de Reparación y Atención de Vías Públicas.

En el llano de Mata Redonda pastan más de trescientos semovientes; y éstos pertenecen a personas ricas, pues según datos que tengo, del Guarda del Bosque de los Niños, los animales que allí están pastando de los pobres no alcanza ni a una octava parte, por lo tanto, con la facultad que le concede la Ley a esta Comisión me permito presentar a vosotros la siguiente moción:

1°—Impóngase un cobro a todos los semovientes que pastan en el llano de Mata Redonda la suma de cinco colones por cabeza.

2°—Los que por su pobreza debidamente comprobada mediante la información levantada por el Agente Principal de Policía Municipal y cuya información nos manifieste que son pobres, quedarán exentos de este impuesto y no tendrán más derecho que a dos semovientes.

3°—La entrada que por medio de este servicio se perciba no se podrá destinar a otra obra que no sea para las mejoras del llano de Mata Redonda y sus calles adyacentes.

4°—Elévese al Poder Ejecutivo para su aprobación.

La patria y el patriotismo

¡Quels crimes on commet en ton nom! Mad. Roland.

Ser patriota... ¡Qué cosa tan fácil en el dominio de las palabras! Basta para ello saberse de coro los tópicos de la garrulería declamatoria, pronunciar mil veces una frase, casi siempre fuera de sentido; afirmar, rotunda y entáticamente, la superioridad de una raza sobre las otras razas, de un territorio sobre otro territorio, de unas armas sobre otras armas y de una valentía sobre otra valentía; imponer silencio a toda opinión que disienta del optimismo inconsciente y pasivo, cantar un himno; agitar sobre la cabeza una oriflama, contemplar embobado un escudo heráldico, evocar a los muertos para que combatan y a los santos para que bajen; animar a gritos a los que se marchan al combate y entregar una parte mínima de nuestro peculio, a cambio del tranquilo disfrute de lo que adquirimos, tal vez con dolor o vilipendio.

Ser patriota... ¡Qué cosa tan difícil en el terreno de los hechos! Hay que comenzar por tener de la patria un concepto racional y humano, que sólo puede dar el estudio y la comprensión de cuanto nos rodea; es menester merecer la ciudadanía, dando ejemplo de labor y austeridad; es absolutamente preciso cooperar en la obra colectiva, ejercitando todos los derechos, cumpliendo estrictamente todos los deberes, conocer los defectos de nuestra raza y de nuestro país, para que se corrijan y enmienden; señalar sus virtudes, para que fomenten y agranden; pedir para ella, no la reputación guerrera, sino la estimación de que sabe defender la propia dignidad sin ultrajar la extraña; ser parco en vocablos y prodigo en acciones; luchar calladamente contra la ignorancia, la desigualdad, la brabuconería, la corrupción y la pasividad gregaria, y esto sin intento de medro, arrostrando la rutinaria inclinación de los débiles y la cólera indignada de los poderosos, desdénando los blasones pasados para conquistar de modo incruento, pero más eficaz, los laureles futuros.

Para los que llevan la patria en los labios no fueron patriotas sino aquellos caudillos que ensancharon su territorio y regaron su camino con sangre, es decir, aquellos cuya obra ha sido estéril y baldía, porque se fundó en la conquista y en la dominación de unas huestes por otras huestes. No fueron Pizarro, que conquistó el Perú, que no nos pertenece; Hernán Cortés, que sojuzgó el imperio de los aztecas, que nada tiene ya de común con nosotros; Gonzalo de Córdoba, que llevó nuestras armas a Nápoles, de donde nos echaron después; el duque de Alba, que impuso nuestro criterio en Flandes, que acabó por librarse del yugo de la tiranía.

Cuando rinden su culto a otros hombres lo es únicamente en cuanto a monumentos

nuestro prestigio, nunca en cuanto crearon la patria verdadera, que lleva su vitalidad en sus propias entrañas y jamás en el mero recuerdo de lo que un héroe pudo concebir o realizar.

La patria no es un concepto abstracto es algo vivo, que responde a un ideal de acción. No es la tierra en donde se habla nuestro lenguaje; si así fuera, sería nuestra patria todas las Repúblicas sudamericanas; y no lo serían Cataluña, las Vascongadas ni Valencia; no es la nación histórica, en tal caso serían nuestra patria Gibraltar, el Rosellón, Milanesado, toda América y gran parte del Norte de África; no es la tierra en que vive una raza, porque entonces no serían nuestros compatriotas los vascos, y en cambio lo serían los habitantes de la mayor parte de Europa; no es la nación delimitada por las leyes políticas, porque éstas cambian y se modifican con las guerras y los cambios de régimen. Al exigir que se ame a la patria es preciso que todo el mundo sepa lo que es esa patria, que no se le identifique con el interés particular de unos cuantos hombres o de ciertas colectividades; es necesario que no sea una abstracción romántica, de la cual nada sepan los desheredados sino por las sublimes estrofas de Quintana y de don Bernardo López García.

No, la patria, de la cual se ha dicho que se siente más bien que se expresa; es sencillamente aquella extensión del planeta en donde ejercemos la ciudadanía, la porción del globo en donde hay algo que nos pertenece. "La patria es un concepto activo; para tener verdaderamente una patria hace falta estar en condiciones de hacerla."

¡Patria! ¡Qué nombre más hermoso! Qué palabra más arrolladora y tan hondamente espiritual! Castelar mismo, el mago del léxico y el soberano de la oratoria, bulbuca lloroso al pronunciar ese nombre sagrado, a cuyo conjuro se estremece la tierra que guarda los restos de cien generaciones de labradores y de soldados. Por lo mismo que expresa una idea tan grande y tan sublime, no tienen derecho a monopolizarla ni un partido, ni una secta, ni una clase social.

Además de ser una idea excelsa y un símbolo glorioso, la Patria es la vida libre hecha tierra, hecho idioma, hecha ciudadanía, hecha cuna y hecha sepultura, y es la propia actividad que se extiende para colaborar en la obra de cultura y de ciudadanía, a todos los hombres que son nuestros hermanos. No basta tener una patria al nacer; hay que hacerla todos los días.

Antonio Zozaya

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

La verdad y la justicia

Los viejos cronicones, que tienen el alma carcomida como la conciencia de los mercaderes, nos hablan de una conseja singular y extraña.

Ved cual son de peregrinos nuestra curiosidad y nuestro deseo, que no resisten a la tentación de hacer traslado de ella. Lo uno, para que sirva a los hombres de advertimiento; y lo otro, para que temple en las damas el afán lúmoderado de soltería...

Han de agradecerme aquellos, y tomar cuenta éstas. Y a Dios y a ventura si no mereciere recompensa mi trabajo. Que ni tengo enemigos ni soy tan soberbio que me prele públicamente de poseerlos, pues uno fuera envidia y lo otro vanidad.

Y vamos al cuento, que de cuento se trata:

En el principio de los tiempos, cuando el espíritu de Dios se movió sobre las aguas, formárouse, de sus atributos dos lindas doncellas, que se llamaron Verdad y Justicia.

Eran tan bellas, que su hermosura no admitía encamiciamiento. Y nacieron cogidas del brazo, del que no hay noticia que se desasleran, para dar a entender que tal y tanta era su amistad que, a no distinguir las bien, tuviéraselas por hermanas.

De sus cualidades han hablado lozanos ingenios, y de su paso por la tierra se extiende narrando aventuras los viejos cronicones.

Causaba la admiración de cuantos las veían. Muda y sin malicia alguna se entretenían la vista en contemplarlas. Y eran juntamente lisonja y emulación de los sentidos.

Cual agradaba por una pertrección Cual por otra.

La Justicia iba vestida con modestia pero pulcra; y la Verdad que nunca tuvo traje con que cubrirse, se mostraba en la más pura desnudez. Cuentan que vistieron a desposarse. Y marchaban por todas partes ligeras, como quien nada teme.

Y certifico que podían las manos limpias y ociosas, y que la Justicia no llevaba en las suyas espada ni balanza que es instrumento de mercaderes. Y que miente quien tal la pintó, sino conocerla; que es muy frágil instrumento la

balanza para que no os lleve hasta con el alimento, y muy cortante la espada para no haber peligro en estando cerca. Y la Justicia y la Verdad eran damas pacíficas por aquel tiempo.

Como doncellas tuvieron infinitos pretendientes y adoradores, más de los segundos que de los primeros.

Mas en alguna parte pudieron aposentar. No hallaron novios. No podían casarse. Sólo la Verdad tuvo un ligero devaneo con un loco, que al fin, se casó de ella.

Entonces comenzaron a vagar por el mundo sin concierto.

Decía al ver la verdad: — ¡La Verdad es bella!

— ¡Que hermosa es la Verdad!

— ¡Nada hay como la Verdad!

Todos la adoraban, todos la querían, todos la amaban y como buenos novios, todos la tomaban celos y creían estar en posesión de ella.

Pero la Verdad no se casaba con ninguno.

Visitaron los palacios, los tribunales, las audiencias. Fueron a los Templos, las Academias y las Universidades. Recorrieron las chozas, los campos, todo el orbe, todas las naciones y estados. Todas las profesiones y oficios recorrieron.

Pero no pudieron casarse.

Porque luego de verlas bleo y tal como eran, decían a la Verdad:

— ¡Que bella es la Verdad! Yo la quiero; pero está desahogada. Peligrosa debe ser dama de tan poco recato.

Y a la justicia:

— ¡Que bella es la Justicia! Pero parece severa y rígida. No es bueno desposarse con mujer tan seria. ¡Justicia y no por mi casa!

Y de aquí vistieron los dos tan conocidos adagios vulgares.

Hasta que, viéndose tan desamparadas, y no avilándose a vivir solteras se dieron a todos los hombres, como mujeres públicas. Y todos las hollaron y violaron.

Y así andan por la tierra desde infinito tiempo.

— ¡Son terribles los viejos cronicones que narran consejas extrañas y tienen el alma carcomida como la conciencia de los mercaderes!..

LUIS ASTRANA MARÍN

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
 Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
 100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
 APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

La belleza trae la envidia

La que ha nacido bella—y la belleza para ser completa requiere, entre otros dones, la gracia, la pasión y la inteligencia—tiene asegurado el culto de la envidia. Sus más nobles superioridades serán adoradas por los envidiosos; en ellas clavarán sus incisivos, como sobre una lima, sin advertir que su desdén las convierte en vestales de la gloria ajena. Mil lenguas viperinas le quemarán el incienso de sus críticas; las miradas oblicuas de los sufrimientos fusilarán su belleza por la espalda; las armas tristes le elevarán sus plegarias en forma de calumnias torvas, con el remordimiento que no las detiene, pero las atosiga.

Quien haya leído la séptima metamorfosis, en el libro segundo de Oviedo, no olvidará que a instancia de Minerva, fue Aglaura transfigurada en roca, castigando así su envidia de Hersele, la ama de Mercurio. Allí está escrita la más perfecta alegoría de la envidia, devorando víboras para alimentar sus fulgores, como no le perfiló ningún otro poeta de la era pagana.

JOSE INGENIEROS

Sastrería R. A. MIRANDA

La preferida del público por sus últimos estilos y sus precios moderados.

TELEFONO 197 Pasaje Jiménez : San José.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

LA NOVELA IDEAL

Es una novela que tiene por objeto ennoblecer y conmover los sentimientos humanos por medio del arte literario. 32 páginas nitidamente impresas en buen papel y con una ilustración : \$ 0.20 ej.

Mi amigo Julio, Adrián del Valle Abnegación, J. Sanjurjo Las santas, Federica Montseny Mi hermana, José Martín Madre, Antonio Maymón Naufragos, Adrián del Valle Redimida, Fernando Claro Amor maldito, Federico Urales Madrera de guerra, José Martín El hereje, J. Sanjurjo La bella anciana, Federico Urales Luz en las tinieblas, F. Caro Crespo El pecado del amor, Ricardo V. Los hijos de la calle, F. Montseny Madres!, Rogelio Arnau Esperanza, Ignacio Cornejo Maternidad, Federica Montseny Amor y sacrificio, Solano Palacio Pigmalión, Carlota O'Neil Peregrino de amor, Federico Urales La alondra, Angela Graupera

LIBRERIA FALCO
Avenida 7° Este, Núm. 344 Apartado 638 — Telefono N° 71

El arreglo de un Colegio

El Secretario de Educación Pública está empeñado porque los trabajos de reconstrucción del Colegio de Señoritas se lleven a cabo cuanto antes.

Al efecto estuvo ayer en ese plantel con el Ingeniero señor Garnier, persona ésta que se hará cargo de la dirección de esos trabajos, y para lo cual el Congreso votó la suma de setenticinco mil colones.

Esos trabajos darán comienzo pronto.

SEMILLA DE JENJIBRILLO

Sombreros de Pita

Acaban de llegar un buen surtido del Ecuador

PRECIOS ECONOMICOS

RPMULO ARTAVIA

TELEFONO 1058 — San José, Costa Rica

Novelas de varios estilos, solicítelas en la

Dirección de La Prensa, casa Falcó

COSTA RICA EN LA MANO

Anuario de Información y Guía de interés general

PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00

Franco de porte a toda la República — Los pedidos a:

Librería Española

de María V. de Linares

SAN JOSÉ DE COSTA RICA — APARTADO 314

LINCOLN *Ford* FORDSON
CARS · TRUCKS · TRACTORS

LISTA DE PRECIOS
PRODUCTOS

F O R D

Efectiva 1 de Julio de 1926

Automóvil FORD Touring,	5 pasajeros	.. \$ 825.00
Runabout,	2 "	.. 810.00
Coupé,	2 "	.. 1075.00
Sedan Tudor,	5 "	.. 1135.00
Sedan Fordor	5 "	.. 1195.00
Camion FORD Chasis,	1 tonelada	.. 595.00
Tractor FORDSON		.. 690.00

PUESTO SAN JOSE
Precios en oro americano contado
Crédito: previo arreglo especial

J. P. Arango & Co.

Amor al Libro

Los libros, dice Milton en 'Aeropagitia', no son cosas muertas; contiene en sí un poder vivificante tan activo como el alma de quien son hijos; mejor aún, conservan como en un frasco la eficacia y la esencia de la viva inteligencia que los ha engendrado. Me atrevo a decir que son tan aolmados y tan vigorosamente productivos como los dientes del dragón fabuloso, y que desparramados por todas partes pueden hacer que salgan hombres armados. Supone casi lo mismo matar un hombre que matar un libro. Quien mata a un hombre mata una criatura racional, imagen de Dios; pero quien destruye un libro, mata la razón misma, mata la imagen de Dios en el ojo donde habita. Muchos de los hombres que viven son inútil carga de la tierra; mas el libro es preciosa saogre vital de un espíritu superior, embalsamada y conservada religiosamente como tesoro para una longevidad más larga aún que la vida misma.

ANATOLE FRANCE

Dr. Herdocia

Médico y Cirujano

de la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta

HORAS DE OFICINA de 10 a 11.30 y de 2 a 4 Contiguo al TEATRO VIRREYES

Encuadernacion de libros

En la Imprenta de LA PRENSA se ha establecido un taller de encuadernación en el que se empastan libros de todas clases, desde lo más sencillo hasta lo más lujoso, y precios más económicos que en ninguna otra parte.

Cuando tenga libros que encuadernar, tráigalos a este taller, que quedará satisfecho por lo barato y lo perfecto del trabajo.

El Jugador

Era la media noche cuando abandonó la mesa de juego. Instintivamente tomó el camino de su casa. Su cabeza ardía. Aplastaba su cerebro un peso enorme.

Y pensó... Pensó en su familia; en su mujercita que, a esa hora, debía esperarlo temblando de frío y de zozobra al lado de la cuna de su hijo durmiendo.

¿Qué le diría? El cielo, cubierto de estrellas, resplandecía indiferente, sobre su frente pálida.

De vez en cuando, un trasnochador con el cuello del gabán subido hasta las orejas, marchando de prisa, pasaba por su lado mirándolo con desconfianza.

Y el miserable volvía la cara con miedo de ser conocido, de que leyeran en su rostro la infamia cometida.

Llegó. Con mano convulsa metió la llave en la cerradura y tembló al escuchar el ruido de los gozoes que gemían.

La vez del remordimiento gritó en ese instante en su conciencia.

Sintió un puñal que le destrozaba las entrañas.

—¿Eres tú? Y dos brazos le estrecharon y unos labios le besaron en los labios.

—¡Mira! es una cosa horrible.

Estaba pensando en que lo había perdido todo, en que no tenían ya donde colocar la cuna de nuestro hijo.

Qué tontería ¿verdad? Y ella le decía todo aquello, con los ojos clavados en sus ojos; apretándole la mano, dichosa de tenerle a su lado.

Y ¿el fuera verdad? Lo dijo en tono frío, seco, con el tono del que coque...

ciendo su falta pretende evitar su castigo, haciendo sentir la superioridad de sus esfuerzos materiales.

Quedóse la mujercita con los ojos muy abiertos, casi espantada.

¿Por qué misterioso sentimiento decía la verdad su corazón?

Luego, con una mano apoyada en la cuna del niño:

—¿Qué importaría?— dijo.

—Una madre siempre encuentra con qué darle de comer a su hijo.

Y había tal majestad en su actitud, tan fiera altivez en su mirada, que el miserable cayendo de rodillas.

—¡Perdón!—gritó, deshecho en lágrimas.

Desde ese día Tomás fue el mejor de los esposos y el más honrado de los hombres.

Rendido por la virtud de una madre, de la madre de su hijo, no quiso ser menos que ella; y obrero infatigable del trabajo rehizo, no sin creces, la fortuna que había perdido.

LEON TOLSTOY

Un presupuesto listo

El Presupuesto Municipal para el año próximo ya está listo y en estudio del Inspector General de Hacienda Municipal, quien le enviará a la Corporación con las observaciones del caso.

Se nos informa que los gastos han sido aumentados en una regular suma de dinero, y que el señor García Solano piensa introducir algunas economías en puestos innecesarios.

La forma en que

se expresó el Secretario de Gobernación lo obliga a retirarse

Los municipales están indecisos, de si vuelven o no a la Municipalidad.

Unos creen que es oportuno volver a celebrar sesiones; otros opinan por retirarse definitivamente.

Entre estos últimos está don Benjamín Hernández, quien considera que no se debe volver más a la Municipalidad, después de las declaraciones hechas por el Secretario de Gobernación, declaraciones esas que no son convenientes para la dignidad de los que integran el Municipio.

En esa consecuencia, el doctor Hernández no volverá más, aunque sus demás compañeros vuelvan al Municipio;

Con el retiro definitivo del doctor Hernández, la Municipalidad pierde uno de sus mejores elementos.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 344

CASA FALCO

Apartado 638 — Teléfono 71

LIBROS SELECTOS

A \$ 0.30 EL TOMO

La escuela altruista, A. Lorenzo
La Basílica fantasma, Pierre Loti
El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde
Miscelánea literaria, Juan Maragall
La ciencia y la metafísica, C. Gagini
La nueva Rusia creada por los Soviets, por C. Nicolsky
Lecturas, Angel Ganivet
La vida que pasa, Eduardo Zamacois
El estado docente, R. C. M. Léndez
La canción triste, poesías, V. Medina
Del momento fugaz, L. Montalbán
Demeraje a Francia, varios autores
Disde Europa, José Enrique Roló
Hologos sobre la belleza, Francisco Pi y Margall
Páginas selectas, Jacinto Benavente
Antología hispano-americana, Nicaragua

La rosas de Engaddi, poesías, Arévalo Martínez
Pequeño ideario, Angel Ganivet
La Epidemia, comedia en un acto, Octavio Mirabeau
Gente de Madrid, siluetas y semblanzas, Carlos Frontaura
Pecunia minuta, poesías, Felipe Pérez González

Por esos mundos, Rodrigo Soriano
Prosa epistolar, Marqués de Santillana
¡Aleluyas finas!, M. Matos
Palabras, L. Rufa Contreras
Polvo del camino, Angel Guerra
Sol y sombra, Ricardo Sepúlveda
Botones de muestra, A. Sánchez Pérez
Cuentos, Alicia Pestana
¡Rataplan!, Jo é M^a Matheu
La niña Araceli, novela, J. López Valdesoro

Con el eslabón, Enrique José Varona
Antología de la versificación rítmica, Pedro Enriquez Ureña
De la amistad y del diálogo, E. D'Ors
El Universo es la Ciencia antigua, Felipe Picatoste

Noveias, Lope de Vega
Rick, novela, Eduardo Zamacois
Estudios sobre la Edad Media, Fco. Pi y Margall
Cosas más, Joaquín Dicenta
Juglarías, poesías, Eduardo Marquina
Las cocineras del rosal, O. Jiménez
El hombre que parecía un caballo, Rafael Arévalo Martínez
Graziela, novela, A. de Lamartine
Al margen de la epopeya, E. Marín

A \$ 0.75 EL TOMO

Las ciencias históricas, F. Renán
Trabajos de amor perdidos, comedia, W. Shakespeare
Brochachos, artículos, T. P. Mechini
Sala de retratos, Enrique Díez-Canedo
3. novelas cortas, varios
Hermanito menor JM Chacón y Calvo
De los jesuitas, J. Michelet
Temas varios, Eduardo Benot
Las clases jornaleras, F. Pi y Margall
Crítica del cristianismo, F. Laurent
El utilitarismo, Stuart Mill
La propiedad, P. J. Proudhon
Vagamunderías, poesías, C. Gagini
Almabella, novela, Enrique Lodos
Antología de escritores jóvenes, varios
Chispas, co. P. de Silvio
Alma de la Fiarde, poesías, Blanca C. de Hunc
Poemas modernos y exóticos, por las Bartolomé Galíndez

Malos vecinos, Georges Clemenceau
El patío azul, Santiago Rudáil
De sobremesa, Jacinto Benavente
Broches de antaño, E. Calsamiglia
El jardín de Epicuro, Anatole France
Páginas escogidas, Mariano Gajón R.

La justicia de Moltke

El General Moltke estuvo dos días en Amberes después de tomada la paz por los alemanes. Este Jefe del Estado Mayor del Kaiser es un hombre justiciero e íntel gente.

Llegó a la famosa ciudad belga y nombró burgomaestre a un antiguo cervecero muy bruto, que, había llegado a concejal, cosa que a nadie puede extrañarle.

El burgomaestre, en los dos primeros días de su mando, se distinguió por su tiranía.

Era uno de esos ejemplares repugnantes de miserables encumbrados por la astucia y mala fe.

Era el ejemplar que más abunda en la fauna política de todos los países.

El individuo procedente de la más modesta esfera social que a fuerza de inteligencia, voluntad y estudio, se eleva, es en la sociedad el ser más digno de respeto. Su consejo es siempre estimado.

El aristócrata que a fuerza de trabajo o generosidad se hace querer de sus contemporáneos, también es respetable.

Pero el aristócrata o el desheredado que sólo en la política medra, y sólo por sus malas artes es acatado, éste merece el desprecio de los hombres libres. Su muerte para la nación constituirá una fecha grande.

El ex cervecero alemán nombrado burgomaestre de Amberes, era, como queda dicho, un político miserable.

Una noche se hallaba el general Moltke en su cuartel general, cuando se le ocurrió salir solo a visitar la ciudad.

Si acompañamiento, con su gran capote de campaña y su gorra gris encasquetada, el General se aventuró por las callejuelas flameadas de los barrlos bajos.

Llegó ante una casa señorial que daba al mar. Por las ventanas abiertas de una sala espléndidamente iluminada salían raudales de música y carcajadas.

El general se acercó a la puerta y leyó con letras de hierro, doradas: *Residencia del burgomaestre de Amberes*

Dois hombres que pasaron por la calle se detuvieron ante los balcones, de espaldas al General.

Uno de ellos dijo:

—Buena fiesta hace ese baodido para consumir su infamia.

—Esa pobre mujer tan hermosa y tan buena! ¿Quién le había de pronosticar su desgracia!

—El general Moltke dió dos pasos. Se desabrochó el capote, dejando ver sus lustrosos.

—¿Que infame es esa de que habías?

—No comprendo. Habla.

—Este hombre, el burgomaestre, me vió ayer en la Iglesia acompañada de mi hermana. Me contempló con fijeza, ordenó que dos soldados le detuviesen. Después para salvar la vida de mi hermano, me exigió ese...

miserable que me casase con él.

—La boda del burgomaestre. Pero esa boda es una infamia, señor.

—¿Por qué?

Los dos hombres callaron. El General Moltke, sacando su revólver, dijo con imperio:

—¡Prontel Subid conmigo. Re osaron tres brutales ladronazas.

El General Moltke seguido de los dos belgas, hizo su aparición en la sala.

—El burgomaestre ¿dónde está?—preguntó.

Un hombre pequeño y congestionado se presentó ante el General.

—Dicen esos belgas que te casas y que tu boda es una infamia. Si tienes razón, te ahorco a tí. Si no la tienes, los ahorco a ellos! Habla!

El burgomaestre, inmóvil no supo qué contestar.

Moltke lo contempló rígido, con su mirada de gavilán.

Una mujer hermosa y triste, vestida de novia, avanzó hacia el General.

—Señor—dijo—bido justicia. Este hombre es un infame.

—¿Es tu marido?

—Se están celebrando las fiestas de cuatros esposas.

—¿Por qué te casas con él? —Porque me lo exige para salvar a mi hermano.

Moltke contempló a la mujer belga, que entristecida y temblorosa miraba al suelo.

Moltke, sin pestañear, dió un paso hacia el excervecero, y dejando caer como una masa su mano izquierda sobre el hombro le dijo:

—Eres hombre de suerte.

No podrás casarte con esta belga tan triste y tan bella; pero es indudable que hoy es tu día de bodas. En nombre de Alemania, y en presencia del cortejo de tus esposas, yo, General Moltke, sello para siempre tus bodas con la muerte. Toma. Moltke levantó su revólver, y apuntando al burgomaestre desleal le voló de un tiro la cabeza.

No es el Jefe Político de San Rafael un contrabandista

Nuestro Corresponsal en Heredia nos informa que los datos publicados días atrás y que le fueron suministrados por el señor Rafael Arce Sáenz diciéndose que el Jefe Político de San Rafael era un contrabandista.

No es el Jefe Político e contrabandista, sino un político del mismo lugar y de apellido Esquivel. Así lo informa el señor Arce Sáenz.

El Departamento de Ingenieria Municipal

La Municipalidad pasó una nota a las Comisiones Técnicas relativa a la organización del Departamento de Ingenieria, de lo cual creen algunos de los señores regidores que no prestan servicios eficientes.

El Doctor Hernández ha considerado que tal como está organizado ese Departamento es un fracaso.

Las Comisiones, en cambio, han contestado a la Municipalidad que están muy satisfechos de los servicios de esa sección técnica municipal.